
N i e d e r s c h r i f t 
 

über die öffentliche Sitzung des  Kindergarten-, Schul-, Sozial- und 

Sportausschusses der Gemeinde Bönebüttel 
 

am Dienstag, den 27.04.2021 
 

in der Sporthalle der Grundschule Bönebüttel, 
Plöner Chaussee 103, 24620 Bönebüttel 

 

 

Beginn: 19:36 Uhr Ende: 20:25 Uhr 

anwesend: 

 

Ausschussvorsitzender  Herr Ernst Gawlich 

 

Gemeindevertreter  Herr Christian Harms-Biß 

  Frau Birgit Wriedt 

 

Bürgerliche Mitglieder  Frau Astrid Bühse 

 

Außerdem Anwesend  Herr Jürgen Borrmann 

  Herr Rolf Klein 

  Frau Frauke Stamer 

  Herr Jan Stölten 

  Herr Andreas Wengrzik-Nickel 

 

von der Verwaltung  Herr Tim Stein 

 

 

abwesend: Herr Olaf Hufenbach 

  Frau Annkathrin Gripp 

  Frau Gisela Kummerfeldt 

 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesen-

heit und der Beschlussfähigkeit 

  

 2.  Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden Tages-

ordnungspunkte 

  

 3.  Anträge zur Änderung der Tagesordnung der Sitzung am 27.04.2021 

  

 4.  Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 01.09.2020 

  

 5.  Information über die am 01.09.2020 unter Ausschluss der Öffentlichkeit gefassten 

Beschlüsse 

  

 6.  Einwohnerfragestunde 
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 7.  Mitteilungen 

  

 8.  Gründung einer Kinder- und Jugendabteilung in der Freiwilligen Feuerwehr 

Vorlage: 0055/2018/DS 

  

 9.  Verschiedenes (öffentlich) 

  

 

 

 1 . Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 

Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

 

Herr Gawlich eröffnet um 19:36 Uhr die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Die Ord-

nungsmäßigkeit der Einladung wird festgestellt. 

 

Da vier von sieben Ausschussmitgliedern zugegen sind, wird die Beschlussfähigkeit fest-

gestellt. 

 

 

 2 . Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden 

Tagesordnungspunkte 

 

Ohne inhaltliche Beratung beschließt der Ausschuss, die Tagesordnungspunkte 10-15 

unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beraten. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

JA-Stimmen: 4 (einstimmig) 

Nein-Stimmen: 0 

Enthaltung: 0 

 

 

 3 . Anträge zur Änderung der Tagesordnung der Sitzung am 27.04.2021 

 

Anträge zur Änderung der Tagesordnung werden nicht eingebracht. 

 

 

 4 . Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 01.09.2020 

 

Einwände gegen die Niederschrift zur öffentlichen Sitzung des Ausschusses vom 

01.09.2020 werden nicht hervorgebracht, die Niederschrift gilt daher als gebilligt. 

 

 

 5 . Information über die am 01.09.2020 unter Ausschluss der Öffentlichkeit ge-

fassten Beschlüsse 

 

Nach Aufruf des Tagesordnungspunkts informiert Herr Gawlich, dass in der nichtöffentli-

chen Sitzung des Ausschusses am 01.09.2020 keine Beschlüsse gefasst wurden. 

 

 6 . Einwohnerfragestunde 

 

Es erfolgen keine Wortbeiträge. 
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 7 . Mitteilungen 

 

Nach Aufruf des Tagesordnungspunkts berichtet der Ausschussvorsitzende, dass am 

Spielplatz im Marderweg/Fuchsweg im März neue Spielgeräte aufgestellt wurden, die gut 

angenommen werden. Für den Spielplatz sei nun noch eine Umzäunung geplant, eine 

Preisumfrage erfolge demnächst. 

 

Außerdem berichtet Herr Gawlich, dass am 25.03.2021 eine Familie von Asylbewerbern 

in die Wohnung im Obergeschoss der Plöner Chaussee 103 gezogen ist. Zuvor war die 

Wohnung noch gereinigt und instandgesetzt worden. 

 

 

 8 . Gründung einer Kinder- und Jugendabteilung in der Freiwilligen Feuerwehr 

Vorlage: 0055/2018/DS 

 

Nach Aufruf des Tagesordnungspunkts erhält Herr Kirchner von der Freiwilligen Feuer-

wehr das Wort und gibt zunächst einen allgemeinen Bericht zu den vergangenen Monaten 

und dem Personalbestand ab. Besonders erwähnenswert sei der Brand, der sich in der 

Neujahrsnacht ereignet hat, infolgedessen über 12.000,00 € an Spendengeldern für die 

betroffene Familie gesammelt werden konnten. 

 

Als anstehende Termine wurden die Neuwahl der Wehrführung, die für den 04.06.2021 

geplant ist, sowie die offizielle Übergabe des Löschfahrzeugs, die bei Zustimmung durch 

die gemeindlichen Gremien zusammen mit der Gründung der Kinder- und Jugendabtei-

lung am 20.08.2021 gefeiert werden soll. 

 

Anschließend berichtet Herr Kirchner von den Plänen zur Gründung einer Kinder- und 

Jugendabteilung in der Freiwilligen Feuerwehr. Demnach sei eine Bedarfsumfrage durch-

geführt worden, aufgrund derer insgesamt 49 Personen Interesse bekundet hätten. Zur 

Zielgruppe gehören Kinder im Alter von 6-10 Jahren für die Kinder-, und Jugendliche im 

Alter von 10-18 Jahren für die Jugendgruppe. Durch die Gründung der neuen Spate soll 

unter anderem dem Nachwuchsmangel in der freiwilligen Feuerwehr entgegengewirkt 

werden.  

 

Die Treffen der Kinder- und Jugendfeuerwehr sollen nach erfolgter Gründung 14-tägig 

voraussichtlich jeweils freitags in der Zeit von 18-20:00 Uhr stattfinden. Der Termin sei 

bereits mit anderen örtlichen Akteuren wie dem Sportverein, den Pfadfindern und dem 

Jugendtreff abgesprochen worden. Eine Konkurrenzsituation entstehe daher nicht. 

 

Die Betreuung der neuen Spate soll durch neun Mitglieder der Freiwilligen Feuerwehr er-

folgen, die sich bereits im Vorwege freiwillig zur Übernahme der Aufgabe bereiterklärt 

haben. Nach Zustimmung der gemeindlichen Gremien sollen sich die Freiwilligen im 

nächsten Schritt unter anderem mit der Sponsorensuche, den Anmeldungen und Eltern-

gesprächen befassen. 

 

Die Kosten für die Ausstattung werden nach Aussage von Herrn Kirchner überwiegend 

von der Feuerwehrunfallkasse getragen, lediglich Schuhe bzw. Stiefel müssten von den 

Eltern jeweils selbst beschafft werden. Für einkommensschwache Familien seien Sonder-

regelungen vorgesehen. 

 

Der Vorschlag aus der freiwilligen Feuerwehr erhält Zuspruch und wird sodann zur Ab-

stimmung gegeben. 
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Beschluss 

 

Die Gemeindevertretung möge beschließen, der Gründung einer Kinder- und Jugendab-

teilung in der Freiwilligen Feuerwehr Bönebüttel-Husberg zuzustimmen. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

JA-Stimmen: 4 (einstimmig) 

Nein-Stimmen: 0 

Enthaltung: 0 

 

 

 9 . Verschiedenes (öffentlich) 

 

Nach Aufruf des Tagesordnungspunkts erhält Herr Harder das Wort und berichtet von 

seinen Plänen zur Gründung eines „Natur-Kindergartens“ in der Gemeinde. Herr Harder 

habe viele Flächen, die für eine Nutzung durch einen Kindergarten beansprucht werden 

könnten. Hinsichtlich der Gründung seien bereits erste Gespräche mit der Kita-Aufsicht 

des Kreises Plön sowie mit ersten Trägern geführt worden. 

 

Bei der Gründung sei eine Unterstützung durch die Gemeinde, insbesondere hinsichtlich 

der Bereitstellung von Räumlichkeiten für den Fall von Unwettern sowie zur Bedarfspla-

nung erforderlich. Auf Nachfrage erklärt Herr Harder, dass ein konkretes Konzept zur 

Arbeit einer Kindertagesstätte noch nicht vorliegt, die Details könnten in Zusammenar-

beit mit der Gemeinde und dem Kreis geklärt werden. 

 

Herr Gawlich begrüßt die Initiative unter Berücksichtigung des hohen und perspektivisch 

steigenden Bedarfs an Betreuungsplätzen und regt die Gründung einer Arbeitsgruppe an. 

 

Da keine weiteren Wortbeiträge erfolgen, wird die öffentliche Sitzung um 20:25 Uhr be-

endet. 

 

 

 

 

 

gez. Ernst Gawlich Tim Stein 

(Vorsitzender) (Protokollführer) 
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